

Kurzer Abriß
der Entstehung
der
Französischen Revolution.

Der Despotismus Ludwig XIV., verbunden mit dem heitern Glanze seines Hofes und dem Stolze seines Charakters, hatte den Verstand der Franzosen dermaßen unterjocht und zu gleicher Zeit geblendet, daß es schien, die Nation habe, über dem Anstaunen der Würde ihres großen Königs, alles Gefühl eigner Würde vergessen: und die ganze, blos durch ihre Schwäche und Weichlichkeit sich auszeichnende, Regierung Ludwig XV. brachte keine andere Veränderung in dieser Denkart hervor, als die Nation in eine Art von Lethargie zu ver-